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1 Begrüßung und Formalia
Anwesende FSR-Mitglieder: Lisa Iden, Joshua Blöcker (ab TO 2), Niclas Richter, Robert Wilke, Henri-
ette Heinrich (ab TOP2, bis TOP8), Paula Weiß, Benjamin Rogoll, Alexander Ziegler (bis TOP8)5

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder: Ägidius Herzberg

Ruhende Mandate: Laura Kaiser

Gäste: Matthis Leicht, Kay Schmidt (ab TOP3, bis TOP4), Nick Deniel, Benedikt Bartsch (bis TOP8),
Christiane Einmahl

Paula Weiß eröffnet die Sitzung um 16:40 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 8 von 9 Mitgliedern festgestellt.10

Das Protokoll vom 2019-10-14 wird vertagt. Das Protokoll vom 2019-10-22 wird vertagt.

2 Berichte
• Alex berichtet von der Cafegorieveranstaltung, sie war nicht allzu gut besucht, aber man muss schauen,
ob eine Doppelstunde dafür ausreicht.

• Paul Senf gibt seinen Bericht von der StuRa-Sitzung zu Protokoll: Es wurde von 2 Turnustreffen mit dem15

Rektorat berichtet und einiges über die Anstrengungen was unendliche Prüfungsversuche angeht gesagt.
Wer dort genauere Nachfragen hat, bitte an mich persönlich wenden, das wäre sonst zu lang. Außerdem
gibt es Bestrebungen und Planungen den Straßenabschnitt vor der Alten Mensa zur Fußgängerzone zu
machen und so auch die HSZ-Wiese zu schützen. Es gibt eine schriftliche Abstimmung, die vermutlich
angenommen wird, dass der StuRa auch nach der Wahlwoche tagen kann. Zur Zeit steht in der Ordnung,20

dass dies nicht möglich ist. Wir haben knapp 3000€ für Wahlwerbung beschlossen. Heute um 13 Uhr
gibt es ein Wahlwerbungstreffen im StuRa. Wäre schön, wenn da jemand von euch hingeht. Wir haben
jetzt ein Mensch mehr im Referat Inklusion, was sehr gut ist und wie ich immer sage: Falls ihr Lust
habt was im StuRa zu machen, es werden händeringend Leute gesucht. Nun zum wichtigsten dieser
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Sitzung —der Wahl zum Verwaltungsrat des Studentenwerk. In diesem Gremium geht es um Wohnheim-25

und Mensapreise, die Höhe des Semesterbeitrages, BAföG, mehr oder weniger das Semesterticket und
eben alle Dinge, die das Studentenwerk so macht. Wir stellen dort die Hälfte der Mitglieder und können
somit sogar Beschlüsse blockieren oder ggf. durchstimmen. Das heißt es ist eins der wichtigsten, wenn
nicht sogar das wichtigste Gremium, das der StuRa besetzt. Es gab glücklicher Weise sehr viele und auch
sehr gute Bewerber_innen. Der Kandidat, den ich ausdrücklich unterstützt habe - Matthias Lüth - hat es30

auch hineingeschafft. Ansonsten sind noch Anne Schedel von Medizin und Jana Lintz von der tuuwi
reingekommen. Wenn ihr Fragen dazu habt immer her damit. Vielleicht werde ich auf der übernächsten
Sitzung, wo ich auch wieder da sein sollte nochmal genaueres dazu sagen, falls gewünscht.

Nun noch 2 andere Dinge für die Sitzung. Die Leute, die sich im StuRa um Selma kümmern haben
gestern ein bisschen berichtet. Sie hätten gern die Unterstützung der FSRe. Ihr müsstet heute eine Mail35

dazu bekommen, lest sie bitte. Ich würde euch empfehlen einen Top dazu auf der Sitzung zu machen.
Wahrscheinlich kann ich jemand aus dem Team dazu bewegen bei euch vorbei zu kommen. Damit ihr
Fragen loswerden und fundierter darüber diskutieren könnt. Bitte gebt mir da mal kurz Rückmeldung,
ob ihr das machen wollt.

• Nick Deniel berichtet vom Wahlwerbetreffen vom letzten Freitag. Nächste Woche gibt es ein weiteres40

Wahlwerbetreffen in dem die nächsten Schritte zur Wahlwerbung besprochen werden. Die Werbung
soll auch in den Vorlesungen stattfinden. Weiterhin wird Man- und Womanpower benötigt um auf dem
Campus StuRa-Merch zu verteilen. Weitere Infos kommen über den Mail-Verteiler.

3 Studienerfolgsprojekte
Christiane Einmahl ist Projektleiterin „Studienerfolgsleitsystem“ (SELS) und Projektkoordinatorin „Orientie-45

rungsplattform Forschung & Praxis“ (OFP). Sie stellt die 10 aktuellen Studienerfolgsprojekte vor. Viele Projekte
sind bisher nur auf wenige Bereiche und Studiengänge beschränkt, aber sollen auf die gesamte Universität
ausgeweitet. Sie stellt auch das PASST⁉-Programm vor, was ein Frühwarnsystem für Studienabbrechern ist.
Weiterhin gibt es auch das MTC: Mentoring-Tutoring-Coaching für Lehramtsstudierenden. Insbesondere gibt
es spezielle Fachtutorien falls bestimmte Vorlesungen eine besondere Schwierigkeit für Lehramtsstudieren-50

de haben. Weiterhin gibt es das Schreibzentrum und STUDI-SPRINT, welches Studierende auf internationale
Erfahrungen vorbereitet. Das OFP ist das „allerbeste Projekt“ laut Christiane Einmahl, da sie die Projektkoor-
dinatorin ist. Sie macht Werbung für aktuelle Projekte, beispielsweise eine Exkursion nach CERN und eine
Exkursion zu Infineon in Dresden. Es gibt auch das Programm Studiengänge Flexibel Gestalten (SFG). Dabei
werden Lehrende unterstützt E-Learning Projekte zu organisieren. Bis auf die Exkursion zu CERN sind alle An-55

gebote kostenlos für Studierende. Sie fragt uns ob wir Werbematerialien brauchen. Wir schlagen Werbeplakate,
Thermobecher, Blöcke und Stifte, Fahrraddecken, BPA-freie Trinkflaschen vor als mögliche Werbematerialien.
Matthis Leicht fragt nach den Self-Assessmenttests vor Studienbeginn, nach welchen möglichen Persönlich-
keitsmerkmalen die Tests sortieren. Christiane Einmahl fragt uns, wie wir die Idee eines Orientierungsstudium
zu Beginn des Studiums finden. Wir halten die Idee eines Orientierungsstudium für die sinnvollste Idee um die60

Studienerfolgsquoten zu steigern.

4 Kandidatenvorstellung FakRat
Nick Deniel stellt sich uns vor, er ist Mitglied im FSR ABS und der AG Lehramtsreform. Er möchte gerne die
Interessen der Lehramtsstudierenden besser zu vertreten, da die Reform der Lehramtsstudiengänge in der
nächsten Legislatur häufig Thema sein wird. Alex bietet ihm auch eine mögliche Weiterleitung der Mailadresse65

an, um mit den anderen Fakultätsräten besser zu kommunizieren. Matthis Leicht findet die Idee der Kandidatur
eines Lehramtsstudierenden sehr gut und damit auch die Kommunikation mit diesen verbessern. Er kandidiert
mit unseren Kandidaten auf einer gemeinsamen Liste.
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5 Veranstaltungen
5.1 Spieleabend70

Joshua bekam noch keine Rückmeldung von der Raumreservierung, wir warten bis wir eine Rückmeldung von
ihnen haben. Deshalb liegen die Spieleabend schreitet die Planung für die Spieleabende nicht voran.

5.2 Cafegorie
Die Cafegorie hat nun einen Raum. Es wird nächste Woche eine Veranstaltung am Donnerstag und in der
darauffolgenden Woche eine Veranstaltung am Freitag. Ein weiterer Finanzantrag wird nicht nötig sein und75

Alex arbeitet daraufhin, dass die Veranstaltungen regelmäßiger werden.

5.3 Weihnachtsfeier
Jette hat sich mit der Physik getroffen und sie schlägt uns den 09.01 als Termin vor, womit wir einverstanden
wären. Sie fragt uns, nach möglichen Studentenclubs als Ausrichtungsort. Lisa bittet um einen möglichst
barrierefreien Zugang. Sie fragt nach einen möglichen Club. Aber wir haben aktuell noch keine klare Präferenz80

für einen Ort. Das Angebot der Biologen mit einer gemeinsamen Weihnachtsfeier lehnen wir ab.

5.4 Prof-Stammtisch
Der Termin wird um zwei Wochen verschoben, da die Erstis-Profs am angestrebten Termin nicht können.

Alex stellt einen GO-Antrag auf das Einfügen des TOPs „Kandidatur Bereichsrat“. Die Sitzungsleitung nimmt
diesen Antrag an.85

6 Kandidatur Bereichsrat
Alex sagt uns, dass es eine gemeinsame Liste mit studentischen Vertretern für den Bereichsrat gibt. Er würde
sich bereiterklären dafür zu kandidieren, wenn sich niemand anderes meldet, der aktiv daran teilnimmt. Niclas
würde sich für eine aktive Arbeit in diesem Gremium bereiterklären und kandidiert.

7 GEMA90

Wir bekamen einen Brief, dass die GEMA-Gebühren um ein Vielfaches höher ist, als ursprünglich geplant.
Dies liegt an der Größe des Saals und dem verlangten Eintritt. Es gibt verschiedene Möglichkeiten auf die
Gebühren zu reagieren, entweder in dem man Widerspruch einlegt oder wir verwenden das Fakultätsbudget
für die Fachschaft um die Rechnung zu begleichen.

Begleichung der GEMA-Gebühren

Antragsteller Lisa
Antragstext Der FSR möge beschließen, die Gebühren für die GEMA aus dem Fakultätsbudget zu

begleichen.
Formale Gegenrede von Alex.

Ergebnis Der Antrag wird mit 7/1/0 Stimmen angenommen.

8 Sitzungstermin95

Nach einiger Diskussion einigen wir uns auf Montag 18.00 als möglichen Termin. Wir wollen auch an unserer
Sitzungskultur arbeiten, dass die Sitzungen auch nicht mehr so lange dauern.

3



Protokoll zur FSR-Sitzung am 2019-10-29 Seite 4 von 4

Sitzungstermin

Antragsteller Paula
Antragstext Der FSR möge beschließen, den Sitzungstermin auf Montag 18.00 in der B23 festzulegen.
Ergebnis Der Antrag wird mit 7/0/1 Stimmen angenommen.

9 SELMA
WIr bekamen eine Mail von Studierenden, die sich um das SELMA-Portal kümmern. Es werden Beta-Tester100

gesucht, falls jemand Lust hat, kann er/sie sich gerne melden.

10 Taskforce Fachschaftenverteiler
Alex hat sich auf Grund von Zeitmangel aus der Taskforce zurückgezogen. Niclas hat einen möglichen
Fragenkatalog erarbeitet und stellt ihn vor. Er möchte es über sociosurvey die Umfrage erstellen und auch
auswerten. Er bereitet die Umfrage zur letzten Sitzung vor der Wahl vor, damit der neue FSR diese Umfrage105

dann nutzen kann. Lisa bittet die Fragen nochmal an alle per Mail zu schicken.

11 νsletter
Der νsletter wurde versandt und Niclas bittet alle, die einen Text haben um Veranstaltungen zu bewerben, ihm
rechtzeitig eine Mail zu schicken. Robert sagt, dass wir ihn der letzte νsletter ihn erreicht hat, aber im SPAM
landete.110

12 Sonstiges
12.1 Kandidatur für den FakRat
Niclas fragt alle Anwesenden, ob jemand etwas dagegen hätte, falls er für den FakRat kandidiere, da er sonst
von der Kandidatur absehen würde. Von den Anwesenden spricht sich niemand gegen ihn aus.

12.2 Bonding Kalender115

Robert spricht an, dass wir noch die Bonding-Kalendar haben und diese zurückgeben wollen. Wir warten noch
auf eine Antwort von der Bonding-Hochschulgruppe.

Paula Weiß schließt die Sitzung um 18:30 Uhr.

120

Das Protokoll wurde am 2019-11-18 bestätigt.

Sitzungsleitung Protokollführung

Dresden, den Dresden, den

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Paula Weiß Niclas Richter
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